

APUNTES NECROLÓGICOS

D. MANUEL EZCURDIA Y ARBELAIZ.

El 27 de Abril último falleció en Madrid, á los 52 años de edad, nuestro distinguido paisano, el reputado médico D. Manuel Ezcurdia y Arbelaz.

Era natural de Tolosa, é hijo del Escribano Real y Numeral de la misma villa D. Melchor Ezcurdia. Hizo sus primeros estudios en el acreditado Colegio de los hermanos Fano y luego pasó á cursar la carrera de Medicina á las Universidades de Barcelona y de Madrid, distinguiéndose por su aprovechamiento. Antes de obtener el título de Licenciado, en la epidemia colérica que azotó á Tolosa el nefasto año de 1855, trabajó con el mayor celo y actividad para aliviar la suerte de los numerosos atacados y reanimar el espíritu público, que se hallaba sumamente decaído, á causa de los estragos que la mortífera enfermedad causaba. Luego que se licenció, dedicóse con especialidad á la curacion de las enfermedades de la vista, alcanzando grande y justo renombre, que atraía á su casa multitud de personas de todos los puntos de la provincia mientras residió en Tolosa, donde ejerció el cargo de Médico titular.

Si grandes son los merecimientos que obtuvo como profesor, mayores aún son los que alcanzó por su inagotable caridad y sus sentimientos benéficos. Protegió, con ardiente celo, á la Santa Casa de Misericordia de Tolosa; contribuyó, de especial manera, al establecimiento en Uzturre de una casa para enfermos del pecho, que produce muy buenos resultados; y trabajó con particular empeño para que los PP. Escolapios viniesen á Tolosa, á montar el Colegio que con tanta brillantez dirigen.

Su muerte ha sido ejemplar. Despues de haber sufrido una penosa enfermedad con admirable resignacion cristiana, y de recibir los auxilios espirituales, exhaló su alma, con tal entereza y fé, que quedaron edificados los que se hallaban presentes en tan supremos momentos.

R. I. P.